Presentación

El Colegio de Sociología y Ciencias Sociales de Panamá es un gremio académico y profesional integrado por sociólogas y sociólogos, donde también pueden participar especialistas de distintas áreas del campo social, considerando la interdisciplinariedad como un elemento clave para construir y desarrollar la Teoría Social.

CoSCieSPa, nuestro acrónimo distintivo, es uno de los gremios que integran el Consejo Técnico de Sociología (CTS) cuya Secretaría Técnica ocupa por primera vez, a través de la participación de dos representantes, para el período 2019-2021: el doctorando Jorge Eliécer Madrid Martínez, Secretario Técnico, delegado principal y como delegada suplente, la Magistra Carmen Gerald Barría, de nuestra directiva nacional.

La actual presidencia del Colegio de Sociología y Ciencias Sociales de Panamá, la dirige la Magistra Briseida Barrantes Serrano, representante por la Región Centroamericana ante el Comité Directivo (2019-2021) de la Asociación Latinoamericana de Sociología (ALAS). En el marco del Plan Operativo Anual, de CoSCieSPa, aprobado en un taller realizado en octubre de 2019, y a propuesta de su presidenta, se tomó la decisión de relanzar la cuarta edición de la Revista Panameña de Ciencias Sociales con el objetivo de promover los trabajos que realizan sus integrantes, así como de colegas de otros pueblos hermanos de Latinoamérica.

Con motivo de visibilizar los hechos que han ido consagrando los derechos políticos y civiles de las mujeres, en particular el relativo al sufragio femenino, la directiva de CoSCieSPa, aprobó dedicar este número de la revista a reflexionar y evaluar los avances y retos pendientes en la lucha generacional femenina, al conmemorarse 75 años de haber ejercido el acto político más trascendental que impulsó la participación electoral de las mujeres en Panamá.

La convocatoria precisaba: "Para esta edición, el eje central será dedicado a los avances y retos de las mujeres en la lucha por la igualdad y equidad de género en el siglo XXI. Será un homenaje a la conmemoración de los 75 años en que las mujeres panameñas, ejercieron por primera vez, el derecho al sufragio universal y de haber logrado que dos de ellas salieran electas en las elecciones a la Constituyente realizadas el 6 de mayo de 1945".

Como se puede apreciar en las páginas que siguen, se recibieron y fueron aprobados por los pares ciegos 10 interesantes y enjundiosos artículos científicos que abordan el tema desde diversos ángulos y que provienen de diversos países de Latinoamérica. Tenemos la seguridad de que su lectura promoverá el debate y la reflexión de quienes se interesan en los estudios de género y en el análisis de la situación y condición de las mujeres, con lo cual se habrá cumplido con los objetivos propuestos por la directiva del CoSCiesPa.

A nombre del Consejo Editorial, agradecemos la contribución realizada por cada colega que brindó su granito de arena en el proceso de propuestas, elaboración de artículos, edición, revisión y publicación de este número 4 de la Revista Panameña de Ciencias Sociales.

Olmedo Beluche Coordinador